
1969・ 4

孵  ́   `
第2代会長

:飯
  野  精 ― 農椰

無尽蔵の墨グイャを擁して永遠に栄えるかにみえた筑豊も、:数年前ま.では哀れ祥花

=響
つ夢かと誰の目にも映 つておりました。然しさすが伝統に培われた直方鉄工界は、

地力が物を言つたのでしょう。ここ1・ 2年の間にす つかり正気をとりもどし、1残業

につぐ残業で、活気が張 つて来ました。お互い御同慶の至りです。二    ‐ ::

1年前つ青年会結成時が一番苦しか つた時でしたが、皆よく頑張 つて来ましたも周

囲の状勢も大きく変転しっつありまする九州人の大悲願とも言うべき関門架橋及び九

州ヽ縦貫高速道路は既に起工をみるに至り。:ゃ つlイ ィタすチエンジは本屋瀬と̀若:宮 に決

定 さ■ゝ直方、大 きく浮かび_Lつてきていすする中泉二明神池両団地 も整備 されま し:

たo専方市周翠の公共投資は、川原助役か らお聞きした通 り急速に改善されており、

若者が躍 るべき明 日の舞台がけは、着々と完成 しつつあります。立石電工、パロマ、.

九州陶器 と超一流の企業 も進出 してきました。若手層の賃金上昇は、やがて目をみは

るものがぁりまし よう。これからの 3年先が我 々の勝負時と思 つております。時はす

でに明治百年.維新の志士の気概を もって愛す.る 郷土直方を発展興 隆させたいもので

す。

処Fこの紙上をかりて日頃思つていることを二・長述べて、会員諸氏の批判を乞う
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次第です。  1

く1´)金    融

我 が々最 も不得手にするものの一っですが、企業発展の裏付けとして、好む

と好まざると準拘らずやらねばならない設備投資と、それrc~伴 う運転資金の対策に抜

かりはありませんか。春以来、金融引締の話に人分威されてきたが、・その後輸出の好

調で、景気は上昇に転 じ、金融は緩和の傾向にあります。この時期を失せず、政府の

金融機関を通 じて、然も団体の力を活用して、低利、長期の資金を運用出来ないもの

でし ようか:5年間に2倍ずつ経済は成長しているのです。十分研究するに値する課

題です 。

ヽ

_

(2)言舌
・
を F4tく

毎 日仕事に追われて落着いて勉強する暇 もないこの頃ですが、現状の分析 と今後の

歩むべき方向を見誤 らない為に、機会ある毎に見議ある方 々のお話を拝聴 して、経営

者 としての視野を広めていきたいと思います c勿論、即効を期待するには無理なこと

もあクまし ようし
:実

行 しなければ無意味に感 じるか もしれませんが、常に先達から適

度の東J激を与えてもらうことは非常に人事なことと考えます 。

(3)心    友         :

太田前会長の口癖一「 おれが 」「 お前が 」の伸になろ う。これは青年会の最 も大き

な目標である筈です。直方で育 ち、朝晩鉄の匂いを嗅いで成長 した鉄二人種です。労

務 、技術,営業など、ぁらゆる問題を持ちより、皆で智恵を出 し合 つて考えなし よう。

更に進んで趣味を同 じくし、竹馬の友の如き好ましい友人関係が生れたならば、
:本

当  ヽ

に素晴 らしいことですね。誰よりも青年会自身がどんなに喜んでくれることでし ょう。 ｀
~
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第20代理事長

今迄の理事長及び理事の方 々もいろい

ろと御苦労され てきましたが、特に弘理

手長にな つて、鉄ェ組合の新庁舎落成、 三

最近問題 1こ されている工業配地、の集団

移転の実現化、 (現在中泉団地 には飯野

グルーフ、明神団地には吉田精機等 5社  (2)

が進出もとたつてぃる )各工場に於ける福

祉施設ら百遠をいかに解決 してい くかと

い うこと|こ対する積極的な行動、実にテ

キパ千と活董 されている理事長を御多忙

中時間をぃただいて訪間した。

今盛 んにェ業団地移転について、市

の工業係 、産炭地振興事業団等が勧め

ていますが 、ェ業団地 についての御意

見 を ―・・・・

中泉あるいは明神団地に於いて組合を

作 り、その大元が現在の組合で、連合組

合 ということになるで しよう。この型式

は個人で団地入する場合は、事業団から

は次の ような条件にな つている。

◎ 産炭地振興事業国の場合

(1)個人 対称 土地、建物、設備は
20%頭 金

貞  利  氏

利子    :√分(ガl

融資 4o%1‐

償還 _2年据置 8年償還 (据 置

も含め )

その他 団地内にltFtる 。土地譲度
後 2年以内に操業出来ること。

共同組合

対称 5社以上で共同組合を設立

の こ と。

利子 土地 、銀箋孝煙≪算選テ
^

家 無利子

融資 衰雀 l:碗 頭金 20%

償還 2年据 置15年償還

(据置 も含む )

条件  1棟に対 し2社及び 3社が

入所すること。団地利用者

に限る。

中小企業振興事業国の場合

工場集団化推進

対称  10企 業以上 :

融資 65°/●    1    :

◎

　

職

利子



`

償還 3年据置 15年償還 (据 置

を含む )

場所は何れにても可

(2)共同工場

対称 10企 業以上

融資 80%

利子 無利子

償還 16年 償還

1ん 3棟内に納まること。

場所は何れにても可

このような条件で、数企業が一諸にな

つて団地に移転する場合は 、今後 も つと

す っきりした形式 (業種別に協業化集団

化することが今後の使命と云える )に な

るでし よう。

次に福祉問題について非常に熱ノと`に

考えられているようですが、この点に

ついてひとつひとつ御間かせ下さい

と云 うと :

:従業員宿舎の設立で今からの若年労働

者の求人難及び県外流出を防 く
゛
対策 とし

て、随分役立つのではなかろうかと思い、

各事業所の宿舎入所希望者の実態調査を

や つたのですが1こ れに協力 してくれた

のはごくゎずかで、出鼻をくじかれた結

果となりましたここのことは、若い結婚

適令期の従業員にとつて、どれ程プラス

になることだろうかと、今でも是非実現

させようと頑張 つております。久留米で

は福祉協同組合でこの従業員住宅あるい :…

は給食等随分スムーズに進行されている

ようです。又夜間工業学校の開校の件で

「働きながらェ業学校 rC‐行ける」という

キマツチフレーズをもとに希望者を募 つ

たのですが,こ れも従業員 1人 1人にま

で通じ合 つたのか、おそらく知らない人

もい るだ ろうと思 つています。現在の と

ころ、希望者は約 20塩、 この ような数

字ではなかなか実現の見通 も暗いようで

す 。あとひとつは金融の方では金利の引

下げについても随分働きかけました。又

銀行の枠を拡げることでも随分駆廻 り、

かなりの実績が上 つていると思 つており

ます。各企業同士が御互いに手をつなぎ

合い、協力 lノ 合 つて倒産防止にも気を配

り、これより数社が立ち直 り、立派に運

転されているのが現状です。

以上で弘理事長の訪間は終 りました。

この 2年間我々鉄工業者にとつて、起伏

の多か つた年で したが、その鉄工組合を

リードして行き、1直方の鉄ェ業界が ,ま

く回転して行 つている今の姿は、理事長

の功績が多かつたものと思ムます。



「 機械工業都市直ォゴ を育てよう

オ寸

:直
方程めく

゛
まれた都市も少いのではな

かろうか。縄文時代から筑豊には人の住

む良い条件が揃 ってぃた事はI各所にあ

「直方は大企業を持 っている」と云え

よう。

炭坑機械から脱皮する為随分泣かされ

たり、つらい目にもぁったが、ゃっと芽

が出て来たようでぁる。

おそらく本年度の売上げ累計は、

億位ではなかろうか。来年度は 15
の売上げを見 るでぁろ う。

その為に新鋭機械設備 lJCは 、無けなし

の財布をはたいてでも真会」に取組んでい

るのでぁる。技術も素晴らしいものを持

っている故に、広島地区を始あ全国力ヽら

仕事が集って来るのである。 1‐

:よ く誘地企業と云 う。だか人事な税金

を数百万を費して引っ張 って来た企業が、

地元企業より貧弱であったりく職人の引

抜き合いをしたりでは、あまりお粗末で

はなかろうか。低賃金労働力のみを目標

にして企業は動いている。安い土地を良い

条件に限り余力のぁる企業は動いてゆく。

だが本社経理ではやりきれないし.独

立採算にしても、事業を始めて数年間は

博井

２０
　
億

１

　

０

γ亀ヽ  る遺跡の通り、歴史が示しているのでぁ

06

:石 炭時代が過ぎたとは云え豊かな筑豊

は未だ残 っている。母なる川、父なる山

の恵みをあまねく享けて数千年 、盆地な

_  るが故の野の実 りと豊かな水、温暖な気

候 と更に風害 も知 らずゝ四季を告げる雪

さえ豊かでぁる。現在、北九州、宇部、

鶴崎、等ェ業地帯を隣に控え、長崎を第

∵ と,し た若松、関門等の造船界 も隣家 と

云えよう。

‐   だか現在置かれている直方の立場 。・Ⅲ

基幹産業は一体何であろうか、「 飯塚 .

田川、山田 」筑豊全体の何れにも無い鉄

工界ではなかろうか。個 の々事業所を見

ると、あまり香 しくないようでぁるが、

数百万円もする高価な機械が数千台毎 日

稼業 しているのでぁる。もしこれ等の機

械 を一堂に集められたら素晴 らしい大企

業である。
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到底無理であろ う。

だが市当局の熱′と、な援助に依 り、労務

者は確保 している。未だ良い条件の事業

所が足下にあるにかかわらず、そこには

学校の先生 さえ眼を向けない。

これが現在の筑豊、否直方ではなかろ

うか。万才で送 り出 した子供が、失望 し

帰 つて来て、初めて地元企業へ落着いて

いるのが現状 と云えようb

l誘致企業より地元企業の方が人事でな

けれはならない筈だが、地元 1/Cは 、この

土地は売れないとか、割 夕切れない もの

を数多く感 じる。

.だが誘致 して来た企業は、地元企業同

様人事にしなければなるない。そして企

業同志伸良 くしなければ、大機械工業部

市 としての基盤整備ほどうであろうか。

計画ほ色々あろうが.ま だまだと思われ

る。水、電力、交通網、生活環境イ=jれ を

取 り上げてもまだまだだ .

工業と農業が栄えれば、自ら商業 も盛

んになり、都市を形成出来るのは、自明

の理である。商二会議所を商業が絶対多

数では、鉄工所は事業主で無いのかと云

い度い し、鉄二界鉾 螢議lも 眼を開いて貫

い度い。商ェ会議所が市の産業の母体で

あり、推進体である筈だ。

「 そ して今にもくずれんとしている商

二会議所 を.如何なる犠性 を払 ってでも

建て直さなければならない。 J

次に産業都市としての動脈である道路

である。色 々計画もあろ うが、失対事業

でどれだけ早 く道路が出来るであろうか。

に こな こはげてしまう道路なんて意味が

ない。

大 きな計画を着実に実行 しなければ、

大動脈 も完成 し
｀
まい。200号 バイパス

が建設中なら、直にこれに呼応する対策

を実行すべきではあるまいか 。

勘六橋直線 コースに彦山橋を掛け、現

200号 線の緩和を計る為、川東堤防を

舗装すれば大 した費用でなくて一っの動

脈が完成す る。又中泉団地 と溝堀ェ場地

帯 と新町、尾崎工場群を結ぶ新橋掛け替

えも早急にや って貰い度い ものでぁる。

それを延長 して更に市内巡環道路 も作

らなけれげ.都市としての発展要素を固

める事は出来まい。

駅前発濤堀、新町、尾崎t百合野団地

鴨田、裏新入.新入、
`新

通町と構 FIの 道

路が望ましいのではぁるまいか 。



頓野方面の人事な田や畑をつぶ さなく

ても、原野に近い山にも住宅が林立する

のではないだろうか。

水は人間の体に例えれば静脈である。

天然に恵まれた遠賀川に彦山川を持 って

いる直方が、何故その利用を怠るのであ

バ
ヽ

ろ うかc力丸ダムの水を北九州へ送 り、

お蔭で 800o屯 の水を取れたとは云え、

まだまだ水は貴重である。ェ業力には水

は付き物であり,その使用量は生活のバ

ロメーターでもあるのだ。日本一高い水

道料なんて威張れたものではない 。

石炭答申も渉々しくない現在、炭坑拝

水浄化費用に政府が金 を出す位当 り前で

あろ う。そ してこれ位出し易い陳情書 も

あるまい。代議士 も動き易いし、20億

位は石炭対策費から見れば微々たる金額

_  であろ う。
ヽ

遠賀川、彦山川がされいにな ったら、

水道の水 も容易にとれるし、河川公園が

す ぐ実現するだろ う。

中之島の芝生公園が名所にもなるだろ

う。市民のォアシスが直方の中央に出来

るのだ。ぁる程度 きれいになった水は、

河 lll敷 きプールも可能である。ボンプア

ツプした川の水を簡易浄化設備でプール

に常時放流すれば、下流から取水の非難

もある唆いし.動力費他少 々の費用のみ

で運営出来 るだろう。

オ リンピックに出場する選手 も直方か

ら出るかも知れないし、溺れる子供もい

なくなるだろ う。  :      :

多賀神社裏の相撲場 も何とか しなけれ

ば宝の持ちく:さ れである。子供用 と高学

年用の 50米プール位出来よう。冬で'も

やれる温水プールも現在では可能である。

又泳ける貯水池も良い の で はなかろ う

か。水泳禁止だらけでは第二の前畑.古

橋は生まれまい。

次に職業訓練所であるが、我 々がいく

ら講1練所の生徒を増員 して欲 しいと云 っ

て も,仲 々実現 しない。実現すれば地元

に残る率も多 くなるのだが、福岡県の税

金 で賄 って育てた訓練生大多数が県外へ

行 く現実は割 り切れないし、県の損であ

ろ う。 1銭 5厘 と云 う時代はあったが、

今や人は宝である。

県が増員を認めなければ市が訓練所を

持 っても悪いとは云われまい。幸い市内

に実習工場は山とみる。実地半分、学習

半分で育てたなら、 2年位で立汲な中堅
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幹部工員が容易に得 られるであろう。先

生にはこと欠 くまい.大学出の事業主子

が沢山いるし、たまに訓級所の先生 も借

れるだろう,し 、専門的になれば、技術工

員もわんさといる。
1直

方技術研究所 (福

岡技術 学校 )と で も名付 くれば、卒業生

も購身が広いのではあるまいか。卒業生

は給料は取れるし1人手不足の手助にも

なることである。一石二鳥ではあるない

か。: |

市条例 も改正すべ きではある簑いか。

誘致企業並みの患恵が地元に与えられ

たら地元企業の発展はまだまだ早いだろ

う。 3:00万 以上の機械を買.ち てこ炭坑

離職者を 10名 以上雇 つたら固定資産税

3年間免除なんて言 う条例は今の時代お

か しい話だ。     :

町の中のェ場が狭まくて田舎に移転ず

る場合で も、造成団地移転に匹敵する位

の土地代その他の貸与が あっても良いと

思われる。石炭と共にあ った直方の特殊

事情を訴えれば、亀井知事 も町の美化に

もつながることだ し、あながち駄目だと

は云わず、政府に働ぎかけてくれるので

はあるまいか。

法律は困民のもの1で ぁり
=自

民が作多

ものであることを忘れないで欲しい。

少くとも古くから居る地元企業に対す

る市条例を、地元優先と云う言葉めを,る

ことを考えて改正して欲しいものである。

以上所信の一端である。

|

本年度 出席皆勤表彰者  5名

高 野 浦

山  本

堀
'尾

松  井

石  橋

2年 連 続 出 席 皆 勤
・
者

士

篤
以上

このお2人を見習 って本年度は、

全員出席皆勤されるようお願いしま

―ず
｀
。             1                   '

この好況の折り1蒸鉢即中ス

北九州連鎖倒産などに関係され

ている人の為に、青年会積立貯

金の利用法の話題が多く出てお

りますので、今後::ど きなるべく

多く出席して下さいこ

て 、/

上以

篤

士
心
斉

勇

勲

忠

山  本  忠

高 野 浦  :

″

一／
ｔ
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論

「
嫁さんもろてからの抱負

〃
を書いて

くれ 」と青年部の違中に頼まれI俺は少

々困 つたo r         ,

別に嫁さんもらったからと言 つて、ジ

タバタすることはない。

今まで通り、いや今まで以上にシアイ
:

卜をもってやるだけだ。

いろんな抱負、夢、無限にひろがる。

だが現実はなかなかどうして厳しいもの

だ。

工場のォャジは働きすぎる。そうして

もうからん。その割に苦労が多い。

なんだか、ぐちめいたが・
::、…1・・・

今年の夏は何処かの国みたいに、一ト

月間休暇をとろうか?日 本の夏は蒸し暑

ぃ。ハワイの乾燥した土地にでもゆき、

仕事もなにもかも忘れ、愛する妻と二人

で、バカンスとシマンコミたいものだが、

■年間の内、こんな月があってもよいよ

つな気もする。が皆さん如何かなψ

Mオ ヤジ「 そんな事 してたら、マンマの

食いあげだ一一一 」

S君「 イイゾ イィゾ ャローヤロー 」

Z 「 夢デモ ミチヨルヵ、顔でも洗 らて
｀

こい 」

0 「そんな国ががる
:ト

カ?ぺ二
:―

」

暑い日中、
.汗

と油になって働いて、終

って水風呂にザンブと入 り、キューと冷

たい ビールがのどを通 うてゆぐ。

あの瞬間ィィナニ。   ‐

今年67D夏 もどこかの臨のマネなどせず、

あ餓 脚 待して
―

。  ・

昨年は皆さ
:ん

方人分もうかったような

気配だらたが、今年はどうかな。

夢ないだき、抱負を背負い、現実をみ

つめ、今年の夏もパ ッチリヤロウゼ。 :



一 一 さ よ う な ら「 替
工 青 年 会

、二 =|

仕  業

今 日青年会の着板の一っ にな っている積立金は、3年前、例会の議題にな った

折t議論は沸騰 した。「 3年間は黙 って積立よう Jと 云 う提案説明に、私は「そ

んなアイマイな事で、積立金が続 くものか、若い若い Jと 反対 した。「 やるもの

だけ、やろう」根葉 さんの機に応 じた発言で、是非論は了 つた。私が続かないと

思 った積立金は、はや くも第 1期 (3年間 )は終り、第 2期に発展的に継続 され

ている。私は「集国の勢 」をこの事に感 じます。青年の行動性 と剛結を思い知ら

されま した。正に青年の仕業た。今後青年会は業界将来の間選にとりくまれると

思います。積立金に示 された熱意で立向 つて下さい.老眼鏡で力んでみてもと思

いますが、それでも私は「 直方鉄工青年会 」の皆 さんについて行 きたい。

本年度 新 入 会 員 紹 介 ― 一
二

一
‐
―

伊藤工作所 (29才 )=二児のパパ

趣味 釣
藤

春
春田熔接所 (30才 )=二児のメヽく′く

趣味 釣

以上二人です。皆 さん宣 しくお願い します 。



「 あなたは今安全運転をしていますか」

亀

¬
力I飛ひ込 む c、^っ た。らどうしたら良いの

だろ う。

そこで我 々ここCよ うな不意の事故か

ら多少でも違けらオLな しへtDだろうかと

思 う。ます運転者 と歩行者、運転者にし

ろ歩行者 |て しろ、書、単I進路あるい|ま メビ

ー ドを変えることこ昇常 1■t喰だ。手え々

は必ず相手の次3行責を予嚢 して、相対

的に自分が勇:く cそれ ,こ |■ .運転者 、あ

るいは運転者と歩iftttDお互いの気持が

通 じ合わればならなに.相手の日を見て、

、 進路を譲 ってもらったら、ちよっと会釈

す るとお互い |て 実に気持の良いものだ。

この ょぅに相手ら気持を走握することが

大切である。

次に運転 しない者 1【 1ま あまりわからな

いと思 うが、誠々が運転 していてっ特に

雨 の夜等歩行者に対 して死角がある。対

向車の ヘッドライ トtて よって横断 しょう

とセンターラインで待 っているス.あ る

今の ような交通戦争の中で、我 々は如

何に生 きてン̀っ たら員いつか。道を歩い

ていれば車に跳ね らオし、ハントルを握れ

ば追突されてむちうち症 .寝 ていると車

いは左優1を通 っている人.が 自分の目の

前になる迄見えないことがある。この よ

うに危険な場合があることを歩行者も充

分に気 をつけていなくてはなるまい。自

分が居るということを運転主に知 らせる

為、カサに夜光塗料を塗るの も一案だ と

思 う。

次に運転者が充分気をつけなければな

らないことは、追突 されてむちうち症の

被害を如偽に防ぐか、バックミラーによ

り後続車の確認、その為にはいつもパ ッ

ク ミラーの向きを正 しくまた されいにし

ておかればなるまい。そ りすることによ

、り追突されても被害を最少:に くいとめる

ことができる。自分の車を相手に認識 し

てもらう為に、夕方等早目lilCラ イトをつ

け るのも安全運転のひとっ、ダブル車輪

の トラックが、車輪の間に石を挟んでい

る時は尾行 しないこと。石|が飛んでフロ

ントガラスを割 った例もあ:る 。我々が路

上を運転する時、いろいろな ドライバー

テクニック、 ドライバーモチケットがあ

るが要は「安全で他人に迷惑をかけない

ような運転 」に集約される。(鋭 L生 )
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お わ び

今回の発行が遅れ内容に時期を逸 し

たところがあることを、出版 rC協力し

ていただいた方 々及び会員の皆様にお

詫び申 し上げます。
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